

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

Desde Barcelona

No recuerdo si alguna vez he hablado en LA ALMUDAINA del general Borbón y Castellví, descendiente de reyes, como lo atestiguan su apellido, y aspirante al trono de Francia. Varias veces había pretendido ser nombrado diputado á Cortes por cualquier distrito, pero como en ninguno le conocían apenas y á los gobiernos no les parecía bien que se sentara entre los representantes del país un miembro de la familia real, jamás pudo lograr su objeto.

En las últimas elecciones ha tenido mejor suerte. Empeñado D. Manuel Planas Casals en que no saliera el señor Saforcada, romerista á outrance, por el distrito de las Afueras, le opuso el general Borbón y Castellví á quien hizo triunfar por una inmensa mayoría. Parece que el Gobierno ha llevado tan á mal esta sustitución y jugarreta del cacique conservador que ahora trata á éste casi como á enemigo, haciéndole sufrir humillaciones sin cuento.

Lo que nadie se explica, sin embargo, es como toma el gabinete tan á pecho esta ofensa, si es que realmente merece el nombre de tal, que la hace pagar á todos los demás representantes por Cataluña, excluyéndoles sistemáticamente de todas las comisiones elegidas en el Congreso y en el Senado, y por esto se teme que haya aquí gato encerrado, que la causa de la malevolencia del Gobierno sea otra distinta del chasco que le dió el señor Planas y Casals metiéndola en el Congreso al señor Borbón y Castellví. La preterición de los representantes catalanes es tan manifiesta que un distinguido periodista, en el *Diario de Barcelona*, ha tenido que recordar que antes los representantes catalanes en Cortes eran recibidos por el Gobierno como se recibe á los embajadores, mientras que hoy no son solo desatendidos, sino hasta olvidados.

La razón de esta diferencia es obvia. Antes elegía los representantes el cuerpo electoral con sufragio restringido; hoy los elige el cacique y en apariencia el sufragio universal. De aquí que antes los representantes por Cataluña, como los de casi todos los distritos de España, fueran personas distinguidas ó por su inteligencia ó por su autoridad social y que hoy sean los amigos del cacique, personas generalmente muy dignas del aprecio, pero á las cuales se impone el Gobierno con la mayor facilidad. Ya dije en alguna de mis correspondencias anteriores que aquí se había dado el caso de no haber pocos días antes de la elección á quien encasillar y se le encasilló al primer amigo que le vino á la memoria al jefe de los conservadores barceloneses. Se hicieron diputados como se hacen tortas ó se guisa un estofado. Además, el señor Saforcada, repudiado como diputado por Gracia, fué elegido senador por Lérida el domingo siguiente, sustitución parecida á la de aquel pintor que habiendo querido pintar unas vacas que semejaban cabras, exclamó: ¡Pues serán cabras! y poniéndoles los cuernos un poco retorcidos cabras se quedaron, á pesar de que no era ni una ni otra cosa.

El mismo general Borbón y Castellví, con llevar entorchados, pertenecer á la familia real, ser pretendiente al trono de Francia, escribir cartas á su primo D. Carlos y ser pendonista en la procesión de Gracia, es un Don Nadie en el Congreso y en su propio distrito donde no hay más diputado que D. Marcelo Planas y Casals, hermano de D. Manuel, cacique de aquellos barrios, ciego y más listo que si tuviera cien ojos. Pero al futuro rey de Francia poco se le importará probablemente la supremacía de D. Marcelo, pues como quiere ser monarca constitucional, así se va acostumbrando á que los ministros manden y gobiernen por él.

Todo esto es muy triste y muy pesadito, y por esto pongo aquí punto y me voy á otra cosa.

×

Las demostraciones hechas por Barcelona á la banda de ingenieros franceses que llegó el día de San Juan, coincidiendo con las hechas en la Coruña á las marinas de la vecina nación han sugerido á algunos la sospecha de que por alguien se trata de excitar al pueblo español á pedir la alianza con Francia y por ende con Rusia. Los músicos franceses han sido recibidos aquí con cariño, con cierto entusiasmo que, ni de lejos llega á ser delirante, como veo han supuesto los periódicos patrioterros de la Corte. Al llegar, les aplaudió la multitud; pero apenas los vitoreó, los pocos vivas que se dieron á Francia fueron contestados muy débilmente. Claro es que también han sido aplaudidos siempre que han tocado, pues aparte la razón de cortesía, tocan muy bien, bastante mejor que la banda municipal de Barcelona.

La retreta de la verbena de San Pedro, en que tomó parte la banda francesa, «sacó á la gente de sus casillas» y la lanzó á la calle. Eso de las bombas se ha olvidado ya completamente y el pueblo solo piensa en divertirse, bailando indiferente sobre el cráter del volcán. Las Ramblas, las calles de Fernando y Princesa, la plaza de San Jaime, estaban atestadas, en términos que á los guardias municipales que abrían la marcha les costó muchísimo abrir paso.

—Aquella enorme muchedumbre no se había congregado allí, sin embargo, para hacer una manifestación de simpatía á Francia, como se ha supuesto: en mi concepto, su único deseo, era divertirse, presenciar la retreta; pero unos por cortesía, otros por amor á todo lo francés, algunos por creer de buena fé que contribuían á pactar la alianza, la mayoría por espíritu de imitación, al pasar los franceses, aplaudían todos y hasta en la plaza de San Jaime se dieron algunos vivas á Francia, tan débilmente contestados como los de la estación.

—Barcelona ha tratado con simpatía á los franceses; no niego que muchos desean la alianza; pero repito que esta simpatía no se ha expresado con entusiasmo delirante y añado que aquí no se ha visto nada de lo que ha hecho Francia por Rusia, con objeto de obtener su alianza. Además, me parece que son muchos los que comprenden que no es esta la época más oportuna de obtener por medio de alianzas el apoyo de naciones poderosas, pues por de pronto ellas nada ganarían, y, en cambio, se expondrían á pérdidas enormes.

×

Durante estas fiestas, especialmente en los días de verbena, Barcelona, como ya he indicado, ha estado animadísima. La verbena de San Juan resultó hermosísima. Las calles del Ensanche con sus grandes hogueras y los bailes al aire libre, en las aceras, á los acordes de pisanos de manubrio; los alrededores de la ciudad, también á campo raso, bajo la luz de la luna, al son de guitarras y bandurrias; el Palacio de Bellas Artes y los teatros con sus castillos de fuegos artificiales, sus conciertos y funciones monstruos; los cafés y paseos, rebotando gente; todas las calles y plazas tanto de la antigua ciudad como de la nueva, con el disparo de continuos petardos y bombas de cartón y pólvora, algunas de las cuales, conforme hace notar *La Renaicensa*, metían más ruido que la disparada en la calle de los Cambios, haciendo sospechas á algún pacífico ciudadano que se reproducía aquella hecatombe, presentaban un cuadro tan hermoso, tan animado y alegre que nadie hubiera sospechado que esta ciudad quince días antes enterraba con el luto en el alma dolorida los cadáveres de las infelices víctimas del último atentado anarquista.

Así es la vida: hoy lágrimas, mañana risas, pasado mañana....

B. AMENGUAL.

29 de Junio de 1896.

La Guerra de Cuba y el «Times»

El periódico *The Times* que se publica en Londres ha insertado la siguiente carta de su corresponsal en la Habana, cuyos conceptos principales ya nos telegrafió la agencia Mencheta:

«Habana, Junio 6.

Las lluvias.—La salud de las tropas

Poco hay que decir de las operaciones militares durante la pasada semana. Las tropas españolas no pueden hacer nada en un tiempo como el que hemos tenido en los últimos días. Las lluvias torrenciales hacen casi imposible, en este país sin caminos, las marchas para la infantería y difíciles y peligrosas para la caballería.

La estación de las lluvias continuará así hasta el próximo Octubre, y mientras dure no es probable una activa acción ofensiva contra los insurrectos. Hasta ahora no hay mucha enfermedad entre las tropas en la parte Occidental pero de la parte Oriental se dice que hay mucha fiebre y otra enfermedad. De Holguín, en la provincia de Santiago se afirma hoy que se ha presentado y está causando mucha mortandad una epidemia cuya naturaleza no se ha determinado aún.

Ha habido recientemente algunas ligeras escaramuzas, y en una de estas, cerca de Baracoa, fueron muertos el jefe del batallón de Leon y varios soldados, mientras que los rebeldes tuvieron 24 muertos y heridos.

Aunque las noticias oficiales invariablemente califican de victorias todos los encuentros, el resultado de semejantes combates en modo alguno debilita la insurrección, siendo la deducción natural que estas noticias oficiales son muy exageradas.

Se habla de un movimiento combinado de las tropas en la provincia de Pinar del Río al mando de Gonzalez Muñoz contra Maceo; pero tantas veces se ha hablado de tales movimientos sin intentarlos nunca, que la gente aquí solo creerá en ellos cuando vea que se han realizado. No se permite á ningún corresponsal de periódico acompañar las expediciones militares, y el público ignora, por consiguiente, el verdadero estado de las cosas.

Los insurrectos.—Prohibición de cultivo

El cuerpo principal de los rebeldes, en los límites de la provincia de Matanzas, no ha hecho ningún movimiento de avance hácia la Habana. En las provincias de la Habana y Matanzas los rebeldes están divididos en grupos de 200 ó 300, que continúan sin descanso la obra de destrucción. La semana pasada fueron volados con dinamita dos trenes en el ferrocarril de Matanzas. Máximo Gomez, con una pequeña escolta, dícese que está en Puerto Principe y que muy pronto vendrá hácia el Oeste.

Mis noticias de las provincias de Santa Clara, Puerto-Príncipe y Santiago, son que el país está completamente en manos de los insurrectos. De Santiago se sabe que los cabecillas han publicado órdenes para que no se haga azúcar el año próximo, para lo cual prohíben el cultivo de la caña.

El año pasado, en estos mismos distritos, se permitía el cultivo de las fincas y el trabajo en las fábricas, mediante el pago de una indemnización á los insurrectos. Ahora todo está completamente parado. En Pinar del Río se han entablado algunas negociaciones para obtener de Antonio Maceo permiso para plantar tabaco para el año próximo, pero nada se ha resuelto todavía, y si de aquí á Agosto no se hace algún arreglo con los insurrectos, no habrá casi cosecha de tabaco en 1897.

Acusaciones infundadas

Los cubanos se quejan amargamente de la manera como son tratados por los funcionarios españoles civiles y militares. No hay duda que de cuando en cuando se adoptan medidas severas y ocurren casos como el mencionado en mi carta anterior, en que se cometen actos de crueldad. Pero en las actuales circunstancias no es posible impedir que tal suceda.

Es indudable que de cada cien cubanos, 99 son rebeldes, pues aunque no estén peleando en el campo, no por eso dejan de ayudar á la insurrección y de simpatizar con ella. Los españoles conocen estos hechos, y, como es natural, miran con sospecha á la mayor parte de los cubanos, sin que se les pueda censurar por ello, mientras no hagan víctimas de tratamientos crueles á los no combatientes. Despues de minuciosa investigación, debo repetir de nuevo que no creo que las acusaciones de crueldad lanzadas por los cubanos contra los oficiales y soldados españoles no es la más á propósito para establecer relaciones de cordialidad.

Un cabecilla publica una orden prohibiendo que se lleven á una ciudad provisiones ó forraje, y un español pacífico que encuentra en esto su modo de vivir, es cogido por la partida al llevar estos productos á la venta. La primera vez le confiscan las mercancías, y le advierten que si reincide será ahorcado—y ahorcado es en efecto del primer árbol al ser cogido por segunda vez.—Actos de esta clase son ocasionados á provocar represalias, lo mismo aquí que en cualquier otro país del mundo.

Las balas explosivas

En una carta anterior aludía yo al hecho de que se acusa á los insurrectos del empleo de balas explosivas. Pues bien, siguiendo mis investigaciones he adquirido el convencimiento de que el hecho no es cierto. Los heridos traídos á la Habana y que se suponía que lo eran de estas balas, no producen las lesiones que estos proyectiles producen. Además, el precio de cualquier clase de bajas explosivas es demasiado crecido para admitir que los rebeldes las tengan en gran cantidad. Podrá haber dos ó tres individuos armados de carabinas especia-

16 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

Ha removido las entrañas de la tierra, ha rociado sus profundidades, ha llamado en su auxilio á la industria y á la ciencia, y ha hecho circular la riqueza vegetal por las venas de una tierra endurecida. Glorioso combate del espíritu contra la materia. Las generaciones venideras no adivinarán nunca que bajo aquellas campiñas risueñas no había en otro tiempo más que delitados eriales.

No obstante, al norte de la ciudad de Ambobres, en dirección de la frontera holandesa, apenas hoy se advierten señales de agricultura; solo en la calzada que parte de la ciudad, ha hecho algo la mano del hombre: luego en el corazón del país todo es inculco y salvaje. La vista se pierde en llanuras sin fin, en las que un árbol, una mata, no altera la monotonía del paisaje.

Si se recorren grandes distancias, se encuentran, obstante, arroyuelos que serpentean entre dos hileras de verde hierba, y no lejos de ellos algunos árboles llenos de vigor y sábia; y no lejos de estos sitios un poco más amenos, granjas aisladas, casas de campo y hasta pequeñas aldeas, como si el hombre lo mismo que la tierra no necesitase más que agua corriente para encontrar alimento y vida.

En uno de esos sitios un poco menos áridos y en un sendero algo apartado, se alzaba una propiedad, que tanto podía ser granja como ca-

UN NOBLE ARRUINADO

13

Mr. Ulierbecke palideció, un rayo de cólera iluminó sus ojos, su frente se plegó de un modo sombrío y murmuró para sí.

Una limosna! ¡Oh! Hija mía, hija mía!

El notario sacó entonces de un cajón algunas monedas de cinco francos y las entregó al noble; fuese que éste se sintiera herido en la fibra más delicada de su alma, fuese que la suma le pareciera muy mínima para serle útil, se dejó caer en un sillón lanzando un gemido de angustia y ocultando el rostro entre las manos.

Un criado llegó á decirle que otra persona deseaba hablarle, y entonces Mr. de Ulierbecke se levantó vivamente, dominó la emoción que se pintaba en su semblante y se dispuso á salir; el notario entonces volvió á ofrecerle las monedas que aun tenía en la mano, pero el noble separando de ellas la vista con horror, dijo precipitadamente.

—Perdonad: ya no quiero de vos más que una cosa.

—¿Cuál?

—En nombre de mi hija guardad el secreto de cuanto acaba de pasar.

—Nada teneis que encargarme: me conoceis hace tiempo y os consta mi discreción. Estad tranquilo. Pero rehusais este pequeño cocorro..

—Oh, si. Gracias, gracias, dijo vivamente, y salió con paso acelerado del salón y de la casa.

les y algunos cartuchos, pero los hechos que ya he citado excluyen la idea de que haya un número considerable de insurrectos provistos de semejantes armas.

La anexión á los Estados Unidos

Era para mí un misterio que hombres de posición fueran favorables á una insurrección del carácter de la actual. La carta siguiente de una persona importante que está en cuerpo y alma con los insurrectos, arroja alguna luz sobre este punto:

«El artículo del *Times* de 16 de Mayo ha sido debidamente apreciado entre nosotros, considerando que Vd. juzga imparcialmente lo que está pasando en Cuba. En dos puntos disintimos de su opinión, el referente á las crueldades é incendios por las tropas españolas, de los cuales podemos darle todas las pruebas necesarias cuando usted lo desee, y su profecía respecto al porvenir de Cuba si estuviera independiente.

En esto último podrá ser que esté Vd. en lo cierto. Es lo más probable que las personas reflexivas no hubieran aprobado nunca nuestra separación de España, á pesar de su mal gobierno y otras faltas, á no ser porque los Estados Unidos solo distan seis horas de Cuba. Si la predicción de Vd. se cumple, tanto mejor, porque entonces nuestra anexión á los Estados Unidos vendría más pronto, y esta es la última esperanza de cuantos deseamos la felicidad y prosperidad de este país. Para obtener este fin no hay otro medio que conseguir la independencia y arrojar de la isla á las tropas españolas y esta es la obra que Máximo Gomez y Antonio Maceo están encargados de realizar.»

Mi opinión del año pasado está hoy más arraigada que entonces. La independencia de Cuba no es más que el primer paso para la anexión á los Estados Unidos.

La autonomía

Discútese ahora constantemente en los círculos oficiales la cuestión de la autonomía para Cuba. Se ha desvanecido la violenta oposición que suscitaba esta medida radical, cuando el año pasado llamé yo la atención diciendo que era necesaria.

Ahora bien; para conseguir la paz mediante la concesión de un gobierno constitucional á Cuba, se necesitaría una negociación inmediata entre las autoridades españolas y los insurrectos. A esto se opone el elemento oficial español, por mortificar su orgullo: la idea de reconocer de este modo la fuerza de la insurrección. Yo no quisiera herir los sentimientos del pueblo español, pero debe entender de una vez para siempre, que el implantar con éxito un régimen autonómico que satisfaga á los cubanos, significa que España debe, por el momento, meterse el orgullo en el bolsillo.

Otro punto de muy difícil arreglo es la deuda. Cuba no puede cargar con el total importe de las obligaciones que en la actualidad tiene contraídas. Además, los cubanos alegan que sería injusto hacerles responder de toda la deuda siendo así que la mitad ha sido creada por España en 1895 y 1896 para atender á esta guerra.

Además, cubanos importantes á quienes he consultado, llaman la atención sobre el hecho de que en Cuba no se beneficia en modo alguno por la llamada deuda cubana. No se han hecho obras públicas; en la enseñanza se ha gastado poco ó nada y no se ha prestado protección á las industrias cubanas en las malas épocas.

Cuba ha tenido que pagar los gastos de la guerra de España en Santo Domingo, en Méji-

co y otros sitios. Teniendo en cuenta estos hechos, parecería que no deja de tener fundamento la objeción de los cubanos á cargar con todas las obligaciones que hoy pasan sobre la isla. Si España considerara este asunto con serenidad y con espíritu político es muy posible que en cuanto á la Deuda se llegara á un arreglo, pero la madre patria debe decidirse á ser generosa aún más que tolerante al tratar esta cuestión.

El coronel Lee

El nuevo cónsul general de los Estados Unidos, que llegó aquí el miércoles último, aunque nominalmente cónsul, tiene la misión de informar especialmente sobre el actual estado de Cuba y las complicaciones y circunstancias en que se encuentra la insurrección. El general Fitzhugh Lee es hombre de mucha experiencia, ha servido en la guerra del Norte y en la del Sur, y ha sido durante algún tiempo gobernador de Virginia. La actitud de gobierno de los Estados Unidos en la cuestión de Cuba, dependerá en gran parte de los informes del general Lee.

Envío japonés.—Las expediciones

Ha llegado recientemente á la Habana un médico militar japonés, enviado por su gobierno para informar respecto á los hospitales militares y disposiciones sanitarias adoptadas por los españoles en el tratamiento de enfermos y heridos.

Del efecto que ha producido en el envío de expediciones filibusteras á Cuba, la decisión del Tribunal Supremo de los Estados Unidos en el caso del *Horsa* puede formarse idea recordando que durante las últimas semanas los insurrectos han recibido nuevas remesas de armas y de municiones, y no hace aún quince días que el buque americano *Three Friends* desembarcó un gran cargamento de material de guerra en un punto distante solo seis millas de Nuevititas, en la provincia de Puerto-Príncipe.»

NOTICIAS

De Santa Cruz de Tenerife

Dentro de poco empezarán los trabajos de las obras que se proyectan efectuar en el terreno adquirido por el Ayuntamiento en las cercanías del manicomio, para los grandes depósitos de aguas que surtan esta ciudad.

Dice El Diario de Avisos de Santa Cruz de Tenerife del día 17 del pasado mes:

«En los mercados de frutas frescas y hortalizas de Inglaterra la demanda ha continuado firme durante la semana y en general sus precios actuales son bastante satisfactorios.»

El día 18 á las diez y media de la noche dieron los serenos la señal de fuego, pero, afortunadamente, no tocaron las campanas, evitándose de esa manera la alarma injustificada que hubiera producido, porque todo se redujo á la quema de un colchón en una casa de la calle de la Luna.

Gracias á la prontitud con que acudieron los vecinos, todo quedó terminado á los pocos momentos.

Hállase en esta capital un señor ingeniero inglés que viene á estudiar por encargo de una empresa de su nación un proyecto de suma importancia para Tenerife.

Si este señor lleva á término sus trabajos y,

como lo creemos, emprende la obra puede decirse que estamos de enhorabuena.

El día trece á las dos y media de la mañana se declaró un voraz incendio en la tabaquería de la Señora Viuda de Rivero calle del Castillo quedando á las dos horas reducido á cenizas el edificio.

Y el día catorce se repitió la alarma á la una y media, declarándose el fuego en el almacén de géneros, contiguo á la citada tabaquería, de la propiedad del teniente de Alcalde, Don Andrés Torres Socas.

El devorador elemento se propagó por la parte trasera á la ferretería de Don Gumersindo Casarua.

Después de muchos afanes y de las acartadas medidas tomadas por el Arquitecto municipal, señor Pintor se localizó el luego á las pocas horas.

Hay que lamentar la herida que recibió en una caja nuestro amigo Don Zenón Guezada, quien fué curado en la farmacia del señor Sarra, por el médico Señor Pisaca.

Tanto los establecimientos que ocupan aquellos almacenes, como los edificios se hallan asegurados.

Las autoridades se hallaban en el lugar del accidente desde los primeros momentos.

La falta de agua—como siempre—se hizo notar.

Tanto las fuerzas de infantería, como la dotación del cañonero «Eulalia» que bajó á la tierra conduciendo un bombín, se distinguieron notablemente.

El pueblo se halló en los sitios de mayor peligro.

Las noticias que tenemos referentes á la recomposición del cable que nos une á Cádiz son satisfactorias.

El Gobierno ha dictado las órdenes necesarias para corregir enseguida el desperfecto que hoy nos tiene incomunicados con Europa por aquella vía.

Dados los grandes perjuicios que se causan al comercio de estas islas, la recomposición citada creemos que se hará en breve.

Ha empezado á ver la luz en Las Palmas un nuevo colega denominado «La Voz del Pueblo», órgano de la «Unión Republicana.» Se dice que ha sido su primer número denunciado por la autoridad.

De las Provincias:

En una corrida de novillos celebrada el día de San Juan en Hellín (Albacete), porque el encargado de matar los becerros demostró tener mucho miedo á los animales, bajó al redondel gran parte del público, y cogiendo al torero, le cortaron la coleta con una navaja.

Parece que está en principio acordado por la dirección de la guardia civil, la creación en el benemérito instituto de una sección de ciclistas, que se destinará por de pronto, al servicio que desempeña la sección de ciclistas del cuerpo de ingenieros militares.

Una vez resuelto en definitiva se abrirá el concurso para adquirir máquinas necesarias.

En Sevilla se han paralizado las operaciones de carga de mineral, por consecuencia de la huelga de mineros en el Cerro del Hierro.

La actitud de los huelguistas es pacífica; pero insisten en que no reanudarán sus trabajos hasta que les aumente el jornal ó se disminuyan las horas de trabajo.

El secretario de la Embajada de Rusia ha dirigido una carta al alcalde de Madrid, pidiéndole que reponga en sus destinos á los ocho guardias que dejó cesantes con motivo de la infracción del bando relativo á los perros.

El alcalde ha contestado que son de estimar los buenos sentimientos de dicho secretario, pero que, demostrada la falta, mantiene su acuerdo.

Dos ciclistas que cruzaban la carretera de Orense á Trives, viéndose perseguidos por unos perros, trataron de defenderse, y uno de ellos disparó un revólver, cuyo proyectil dió muerte á una joven que se hallaba sentada á la puerta de una casa. Se procura la detención de los ciclistas.

Se ha concedido el pase á Cuba, con el empleo de segundos tenientes de la escala de reserva retribuida, á 16 escribientes del Cuerpo de Oficinas militares, los cuales prestarán servicio en los cuerpos de su procedencia. Igual gracia se ha otorgado á un guardia de alabarderos.

El *Nacional*, refiriéndose al esfuerzo hecho por la nación, en la guerra de Cuba, apunta el siguiente extracto de las fuerzas enviadas al teatro de la guerra.

El ejército permanente se ha desprendido, en breve tiempo, de 83 batallones á 1.000 plazas, de 23 escuadrones á 160 sables, un batallón de artillería de plaza, ocho baterías de artillería de montaña, ocho compañías de zapadores-minadores, dos compañías de telégrafos y dos compañías de ferrocarriles, más los reemplazos y personal superior, lo que hace un total de 40 generales, 562 jefes, 4.800 oficiales, 4.000 sargentos y 121.560 cabos y soldados.

A *El Siglo Futuro* hacen observar—y el colega reproduce y apoya la observación,—que en el asunto de los auxilios á los ferrocarriles que están en manos de *extranjeros*, nadie se ha acordado de las compañías *españolas*, que nada piden.

«También—dice—debe tenerse en cuenta que hay en España otras compañías más que esas que solicitan gangas; hay compañías españolas, formadas con capitales españoles, que no han recibido subvenciones del Estado, y que dentro de noventa y nueve años han de entregarle las líneas. Además, en muchas de estas compañías no forman parte de sus Consejos de administración hombres políticos, sino accionistas que han comprometido allí sus capitales y que no han recibido del Gobierno otra cosa que disgustos, precisamente por no haber en sus Consejos hombres políticos con pigüas sueldos; en este caso creo que se encuentran todas las compañías de Vizcaya.

Ahora bien; si á las Compañías extranjeras y subvencionadas se les otorgasen esas gangas, ¿sería justo, ni equitativo, ni moral, ni patriótico que á las Compañías españolas y de capitales españoles se les deje que se arruinen tranquilamente para enriquecer solamente á los que dan de comer á los holgazanes y parásitos de la política?»

La *Correspondencia Militar* describe, en una carta recibida de Santiago, y con minuciosos pormenores, el fusilamiento del soldado del primer escuadrón de Caballería de Hernán Cortés, núm. 29, Miguel Barba Martín, condenado en Consejo de guerra á la última pena por mal trato de obra á un superior, del que resultó muerto éste.

Hacemos gracia al lector de los detalles del hecho, pero copiamos la curiosa carta que hautes de morir escribió el reo á su madre.

Dice así:
«Mi querida madre: Me alegraré que al recibo de ésta se encuentre con la más completa salud. Yo me hallo fastidiado por motivo de que me encuentro en capilla hoy, día 28 de Mayo. Le suplico que les dé buenos ejemplos á mis hermanas.

Rece por el alma de su hijo, que ha rezado bastante.

¡Adiós, queridísima madre; hasta la eternidad! Estoy arrepentido de todo lo malo que he hecho.

A ruego de Miguel Barba y Martín, que dice no sabe firmar.—*Ismael José Bestard y Romue*, presbítero.»

De la Capital:

La nueva organización que se ha dado á la guardia municipal establece que en vez de ser un cuerpo de policía urbana, se convierte en cuerpo de seguridad pública, habiéndose creado otro cuerpo de celadores, costeado también por el ayuntamiento, el cual se conferirá el cuidado de la policía.

El servicio de la primera se efectuará por tandas de ocho horas, en cada una de las cuales prestará servicio la mitad de la fuerza, esto es, 30 guardias y un cabo ó preferente, de modo que entrando de servicio á las seis de la mañana la primera mitad, será relevada por la otra mitad á las dos de la tarde y esta por la anterior á las diez de la noche, por donde resultará que todos los guardias prestarán diez y seis horas de servicio, con ocho de intervalo ó de descanso, en un día y ocho horas de servicio con diez y seis de descanso en dos tandas al día siguiente.

Aturdido por el golpe que acababa de recibir, fuera de sí y muerto de vergüenza, con la cabeza inclinada sobre el pecho y la vista fija en el suelo, el desgraciado recorrió largo rato las calles de la ciudad sin darse cuenta de lo que hacía.

Por fin pareció salir de su letargo y se dirigió á una calle solitaria, en uno de los arrabales de la ciudad; allí dirigió en torno suyo una mirada y se encontró sólo.

Una lucha terrible pareció empeñarse dentro de sí mismo. Sus labios se agitaban rápidamente en su fisonomía, se sucedían mil expresiones de amargura, de terror y de esperanza... de repente sacó la caja de oro del bolsillo, contempló tristemente las armas grabadas en su tapa, y cayó en meditación dolorosa de la que salió adoptando una resolución.

Con los ojos fijos en la caja que oprimían sus dedos, murmuraba con acento doloroso.

—Recuerdo de mi pobre madre, talisman querido que ocultabas la miseria que me rodeaba... ¡Oh, por fin llega el día en que te di el último adiós! ¡Ojalá este último servicio que vas á prestarme nos salve de una humillación y nos guíe á la felicidad!

Y una lágrima corrió por su mejilla. Después sacó un cortaplumas y principió á rayar las armas hasta conseguir, si no borrarlas, desfigurarlas al menos, y volvió resuelto al centro de la ciudad.

Después de recorrer algunas calles entró en una de las más escusadas y paró ante una sobre cuya puerta se leía:

Sucursal del Monte de Piedad

En esta casa se prestaba sobre toda clase de alhajas.

El noble, como no encontrándose con valor para cruzar el dintel de aquella puerta fatal siguió hasta el extremo de la calle y volvió á retroceder, hasta que al fin reunió el valor suficiente y... entró.

Al poco rato salía furtivamente y se apresuraba á ganar otra calle sin poder disimular la expresión de alegría que animaba sus ojos.

En breve estuvo en el centro de la ciudad otra vez; allí entró en una lujosa tienda de comestibles y dejó separadas gran número de provisiones que dijo pasarlas á recoger su criado y salió dejándolo todo pagado. Mas allá entró á tomar en casa de un platero algunos cubiertos con sus cuchillos, y después dejó esta calle para dirigirse sin duda á otras á preparar nuevas provisiones.

II

En los incultos arenales de Flandes el hombre ha emprendido con la naturaleza una lucha gloriosa consiguiendo echar al suelo la esterilidad á que parecía condenado.

El cuerpo de celadores se compondrá de 20 individuos y un cabo ó jefe, de los cuales 14 prestarán el servicio de día y 6 por la noche alternando proporcionalmente en este servicio.

Por lo que se ve, ha desaparecido el antiguo cuerpo de serenos, el primero de vigilancia que hubo en esta ciudad, remontándose su fundación á principios de este siglo.

Nada decimos relativamente al acierto ó falta de él que hayan tenido los que concibieron el designio de establecer la expresada organización, por más que tengamos formado nuestro juicio respecto de ella. Esperaremos á ver los resultados para corroborar, ó en su caso ratificar nuestra opinión.

Desde hace tres días el reloj de la Casa Consistorial no toca las horas, sino solamente los cuartos.

Esta deficiencia perjudica á muchas personas que contaban con la campana mayor, que ahora permanece en silencio, para arreglar sus faenas y sus quehaceres.

El día 5 del corriente saldrá de Barcelona para Manila nuestro particular amigo Don José Oliver y Bauzá acompañado de su esposa é hijos.

El Sr. Bauzá ocupará en aquella capital un importante cargo en la casa de los Sres. Aldecoa y C.^a. Nos alegraríamos que le fuera bien.

Servicios prestados por la guardia civil:
Teniendo conocimiento la del puesto de Selva de que en el lugar de Mancor había ocurrido una riña entre varios sujetos, resultando uno de los contendientes con una grave herida de arma blanca en el homoplato, se trasladó inmediatamente al lugar del suceso, acompañado del juez municipal, empezando la instrucción de las primeras diligencias, las cuales dieron por resultado la detención de cinco sujetos, tres de ellos heridos levemente en la cabeza.

Los expresados sujetos en unión de una cachilla que fué ocupada á uno de los detenidos, fueron puestos á disposición de la autoridad competente.

La del puesto de Manacor, denunció á un individuo presunto autor de la sustracción de varios haces de trigo y dos de avena, de una casa de campo de las inmediaciones de dicha villa.

Por la del mismo puesto fué detenido otro sujeto presunto autor de haber infringido con una piedra varias heridas á un vecino.

La Alcaldía castigó ayer con una multa de cinco pesetas á una mujer que había ensuciado con porquería las puertas de una vecina.

También fué castigada con otra multa de diez pesetas otra mujer que promovió un fuerte escándalo de primera fuerza en la calle de San Martín, y no compareció ante la referida autoridad á pesar de haber sido citada por un guardia municipal.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia ya se ha recibido la orden de haber sido concedida á doña Luisa Orell Mut, viuda del capitán de infantería don Manuel García Cano, la pensión anual de 330 pesetas, que le corresponde con arreglo al sueldo y empleo que disfrutaba su difunto esposo, cuya cantidad debe abonarsele desde el 11 de Diciembre de 1895, según ya dijimos á su tiempo.

Ha sido admitido alumno de la escuela superior de guerra nuestro paisano el primer teniente de caballería don Valentín Massanet Beltrán.

Ha sido admitida la dimisión de Don Monserat Sbert Tomás, del empleo de capellán del lazareto socio de Mahón.

Tenemos el disgusto de anunciar á nuestros lectores haber fallecido en Barcelona, á donde fué para sufrir una delicada operación, la excelente señora doña Antolina Pascual de Ledesma, esposa de nuestro buen amigo don Agustín, tesorero de esta provincia.

Al manifestarle lo mismo que á su desconsolada hija Pepita, el hondo pesar que sentimos por esta dolorosísima pérdida, lo hacemos con el vivo deseo de que experimenten ambos pronto alivio en su sentimiento mientras consagramos un recuerdo á las bellas cualidades de la finada, cuya alma tenga Dios en su seno.

El señor obispo de esta diócesis ha terminado ya su tercera visita pastoral á las iglesias de la isla, habiendo sido las últimas en ser visitadas las de los pueblos de Patra, Ariany, Maria, Sisen, Llorito, Costig, Sancellas y Biniali, en los cuales administró el sacramento de la confirmación á 2.251 entre niños y niñas.

Después de haber permanecido S. E. I. algunos días en el Santuario de N. S. de Lluch, ayer regresó á esta ciudad.

Una comisión de la Junta de gobierno de la sociedad *Salinas de Ibiza* salió anteayer para Madrid, con objeto de celebrar una conferencia con el Ministro de Hacienda á fin de encontrar un arreglo en la cuestión de estancamiento ó arriendo de la venta exclusiva de la sal, que se trata de llevar á efecto.

Una pequeña contribución que se nos viene encima, mediante la cual, si Dios y el señor Navarro Reverter no lo remedian, tendremos que pagar el cloruro de sodio, la sal, vamos á decir, á 45 céntimos de peseta el kilogramo, es-

to, es, á diez y ocho céntimos la libra (que son siete céntimos de escudo poco más ó menos), cuando ahora se paga á seis, solamente, ó sean tres céntimos de escudo. Más del doble de lo que pagamos en la actualidad por género bueno, puro, bien elaborado; al paso que cuando el estancamiento se haya realizado, no sabemos que es lo que se nos venderá por sal, del mismo modo que no lo sabíamos antes del año 1868, pues aquello que se vendía en los estancos no era sal sino basura con mezcla de arena y de cualquiera otra cosa.

Ayer empezaron los guardias municipales, que antes correspondían á la guardia diurna, á practicar el servicio de noche. Con tal motivo reunióse, á las diez en la plaza de Cort, gran número de desocupados para disfrutar seguramente del placer de ver salir á aquellos con el farol y esparramarse por la ciudad.

Un vecino del caserío del *Coll d'en Rebasa* que anoche á poco más de las nueve pasaba junto á una caballería, que estaba pastando en unos terrenos del prelio *Son Sastre* de las inmediaciones de dicho caserío, recibió una coz que le partió los labios.

A los gritos de dolor que dió acudieron algunos vecinos y el guardia de servicio en aquel caserío, los cuales le prestaron los primeros auxilios trasladándolo luego á la casa de socorros donde fué curado por el médico señor Malberti.

Ha obtenido en la Universidad Literaria de Barcelona el grado de licenciado en Derecho, con la calificación de sobresaliente, el estudioso joven D. Rafael Pou y de Foxá, hijo de nuestro paisano, catedrático de Derecho Romano, Doctor D. Antonio José Pou y Ordinas.

Recuerdos mallorquines

Día 2 de Julio

1715

Cambio de guarniciones en toda la plaza de Palma y fortalezas adyacentes de las tropas de Carlos de Austria con las de Felipe V.

1815

Cesa en la alcaldía de Palma Don Luis de San Simón Orlandis, conde de San Simón.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Concesión.—Nombramiento
Madrid 1 á las 3'40 t.

Ha sido concedida la gran Cruz de San Hermenegildo al general Cambreleng.

Ha sido nombrado intendente del séptimo cuerpo del ejército el señor Sans Coll.

Escaramuzas

Madrid 1 á las 6 t.

Habana.—Las columnas Perol y Zabala batieron á las partidas de Zayas, Castillo y otros cabecillas, matándoles á ocho individuos.

Las columnas citadas solo tuvieron dos heridos.

Opinión de Martínez Campos
Madrid 1 á las 8'00 n.

El exgobernador general de la isla de Cuba señor Martínez Campos, aludido en la Alta Cámara por el senador señor Labra, ha tomado parte en la discusión para hablar de la política antillana.

Después de demostrar los inconvenientes que ha ofrecido y ofrece el protocolo de 1877, opina que no es prudente denunciarlo en las actuales circunstancias.

Dedica un recuerdo á la acción de Peralejo y elogia al mismo Maceo.

Habló después de las dificultades con que tropieza la marina para evitar los desembarcos y dice que los acorazados y aun los vapores trasatlánticos, con artillería, resultarían inútiles; puesto que el servicio de costas debe quedar reservado única y exclusivamente á barcos de poco calado.

Añadió que el ejército triunfaba siempre cuando el enemigo presentaba la cara.

Negó que tuviera queja alguna del Gobierno, puesto que le dió todas las fuerzas que le había pedido y aún algunas más.

Sostiene que hace tiempo debían haberse planteado las reformas en Cuba.

Hablando de él mismo, dijo que el país le ha dado todo lo que posee, y puede quitárselo todo, menos la honra.

Comparando la guerra de Cuba con la carlista, dice que esta lucha es más preferible.

En Alicante

Madrid 1 á las 8'20 n.

En Alicante se han cerrado los comercios y los puestos de los mercados.

La Guardia Civil ocupa los puntos estratégicos de la ciudad y todos los edificios públicos.

Hay mucha animación.

Menchets

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	49 00
Cambio Mallorca	5 00
Fomento agrícola.	66 00
Ferro-carriles de Mallorca	31 00
Alumbrado por Gas	8 00
Salinas de Ibiza	156 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos municipales.	34 00
La Islaña Marítima	46 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	3 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 1 de Julio á las 4 t.	63 35
4 por 100 interior perpétuo	75 70
4 por 100 exterior perpétuo	75 70
4 por 100 amortizable	86 75
Cubas	72 70
Cubas nuevas	383 00
Banco de España	195 25
Tabacos	18 10
Francos	29 70
Libras	68 30

Barcelona 1 de Julio á las 4 t.	68 30
4 por 100 interior	75 82
4 por 100 exterior	00 00
4 por 100 amortizable	86 62
Cubas 86	00 00
Colonias	28 75
Nortes	21 05
Francia	63 17
Madrid	65 21
Paris	00 00
Renta francesa	00 00
Londres	00 00

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 29 de Junio:

Acuerdos tomados por la junta provincial de instrucción pública.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos por territorial é industrial.

Aviso á los dueños de carros de transporte que hayan extraviado sus tabillas, para que se provean de las mismas, so pena de no poder transitar por las vías públicas de Palma.

Exposición de los repartos de contribución sobre la riqueza rústica de Formentera, Lapeñola, San Juan Bautista (Ibiza) y Manacor y la urbana de Algaida y Manacor, de la matrícula industrial de San Antonio y del padrón de cédulas personales de Manacor.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Inca.

Venta de libros embargados judicialmente.

Aviso judicial á D. Jaime Garau y Socias, interesado en la venta de una finca embargada en autos sobre pago de cantidad.

Venta de una casa de Palma, calle de Caidés.

Otra de siete fincas situadas en el término municipal de Manacor.

Otra de la sexta parte de una finca situada en el término de Muro.

Sentencia del juzgado municipal de Manacor, dictada en juicio verbal con Don Juan Vicens Vicens.

Aviso de la cobranza de cuotas de consumos del extradiario de Palma.

Ultimas noticias

de la tercera edición de ayer

De la Capital:

Según telegrama recibido en la Islaña Marítima, el vapor *Bellver* llegó á Barcelona esta mañana á las cuatro, no habiendo ocurrido novedad á bordo.

TELEGRAMAS

Embarque.—Dificultades

Madrid 1 á las 9 m.

Habana.—Se ha embarcado para la Península el general Suarez Vallés.

El coronel Dominico encuentra dificultades para la emisión de billetes.

El general Weyler ha prohibido á los periódicos que traten dicho asunto.

Estrangulato.—Precauciones

Madrid 1 á las 9'10 m.

Esta madrugada ha estrangulado el ascensor del Banco á un ordenanza que auxiliaba á los oficiales en las operaciones del arqueo.

En Alicante se redoblan las precauciones á fin de evitar que se altere el orden público con motivo de los nuevos arbitrios municipales.

Regreso.—Seiscientos rebeldes enfermos.

Madrid 1 á las 9'20 m.

Habana.—Ha regresado á esta población el general González Muñoz que se encuen-

tra molestado á consecuencia de haberse caído del caballo.

El general Weyler le felicitó.

Dícese que pronto podrá reanudar las operaciones.

Maceo tiene en su partida seiscientos enfermos.

Los generales Suárez Inclán y Echevarría persiguen sin descanso á Maceo.

Enfermos graves.—Los ministros

Madrid 1 á las 9'30 m.

Siguen gravemente enfermos los señores don Venancio González y marqués de Navaliches.

Los ministeriales creen que están suavizadas las asperezas de las minorías y que se aprobarán los presupuestos.

Reina gran expectación con motivo de lo que puedan decir los señores Cánovas y Martínez Campos en el Senado.

Noticias de Cuba

Madrid 1 á las 9'50 m.

La partida que manda el cabecilla Fonteca penetró en Mordazo cometiendo toda clase de atropellos y saqueando la mayor parte de las casas.

El teniente Sanchez Luzón al frente de siete soldados consiguió, después de una lucha empuñadísima, arrojarlos de la población causándoles cuatro muertos y muchos heridos.

Nosotros tuvimos dos muertos.

El cabecilla Alvarez escribió á uno de nuestros capitanes citándole para entregarle dos soldados naturales de Cuenca que tenía prisioneros.

El capitán se presentó sólo al lugar de la cita donde le fueron entregados los prisioneros que pertenecen á la columna del general Molina.

Pasatiempos

El Juez, á un vagabundo muy conocido por su cinismo:

—Acusado, ¿qué profesión ejerce usted?

— Soy fabricante de mangas para brazos de mar.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 29.—Varones 1.—Hembras 0.

Matrimonios:

Día 29 Ninguno.

Defunciones:

Día 30.—Carmen Rubí Coll, soltera, 56 años, c. de Brosa, tuberculosis.

Margarita Jaume Nadal, soltera, 51 años, c. de Calatrava, anemia.

Maria de la Asunción Nadal Guasp, 3 años, c. de Estudio General, meningitis.

Día 1.—Jaime Reus Carbonell, casado, 69 años, Hospital, enterocolitis.

Antonio Ginabroso Sureda, 11 años, c. de Camaro, tétano.

Carmen Espín Moreno, soltera, 24 años, c. de Jaime II, congestión pulmonar.

Hospita provincial:

Día 30. Entradas, 4: 3 varones y 1 hembra.—Altas, 5: 2 varones y 3 hembras.—Defunciones, ninguna.

Día 1.—Entradas, 5: 3 varones y 2 hembras.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada.

Id. del horizonte.—Calmoso en todo el círculo.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado de la mar.—Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencia: Al orto estaba el cielo sin una nube en el horizonte calmoso, la mar tranquila y una gran neblina que cubría la parte fuera cabos. A las ocho calma completa, á las nueve quedó entablado el viento al S. S. O. dicho, se calmó hasta medio día y se sostuvo de este modo hasta las cinco, abonzando hasta llegar á ser flojo al ocaso.

Noticias.—Entraron los vapores-correos *Ciudad de Mahón* de Mahón y el *Cataluña* de Barcelona. Salieron la goleta *Maria* para Barcelona y el vapor *Unión* para Ibiza y Valencia.

Buques varados:

Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., matrícula de Mahón, cap. D. B. Cabot, con 18 trip. y efecto. De Mahón.

Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 30 trip. pas. y efectos. De Barcelona.

Buques despachados:

Vapor español *Salvador*, de 59 ton., matrícula de Málaga, cap. D. José Such, con 14 trip. y su equipo. Para la mar.

Mateaderos:

Día 1.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.

—Terneros, 5.—Caraceros, 0.—Ovejas, 12.—Borregos, 0.—Corderos, 89.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabriles, 0.

—Cerdos, 0.—Gordos, 0.—Lechonas, 0.

Pollarías.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.

—Favos, 3.—Favas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Cans, 0.—Conejós, 6.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

De todos los medicamentos descubiertos hasta la fecha para curar las enfermedades del ESTÓMAGO é INTESTINOS, ninguno adquirió tan rápidamente la popularidad y fama de que hoy goza **EL ESTÓMAGO ARTIFICIAL** ó polvos del Dr. Kuntz, porque NINGUNO como él CURA en pocos días afecciones del ESTÓMAGO é INTESTINOS consideradas incurables. Distinguidos médicos y millares de curados agradecidos certifican por todas partes y en todos los idiomas que el

o POLVOS del Dr. KUNTZ es el mejor específico para la curación de las enfermedades del estómago é intestinos, los vómitos, acedias, ardores, digestiones difíciles, ascos, flatulencia, agua de boca, bilis, diarreas, peso y dolor de estómago, de la cintura, espalda é intestinos, con la PARTICIPARIDAD de que el paciente encuentra ya gran mejoría á las PRIMERAS DOSIS aunque la enfermedad date de treinta años. **Caja 7.50.**—MORENO MIQUEL, Arenal, 2, MADRID.—CENTRO DE ESPECIALIDADES, Rambla de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

DEPÓSITOS EN PALMA:—Farmacias de Valenzuela Hermanos, Plaza de la Cuartera número 2, y Plaza de la Libertad número 10, y en la de J. Sureda Literas, Brossa.

BLANCO Y NEGRO

Revista semanal ilustrada

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde. Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papelería de suscripción.

Blanco y Negro

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el mismo contrato de la exclusiva á La Almudaina.

Los suscriptores foráneos satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correo.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papelería de suscripción.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1.50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

AMENGUAL Y MUNTANER

Se comprometo devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieran satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieren completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les faltan y les serán servidos mediante el abono de 30 céntimos por cada número si fueron suscriptores de La Almudaina ó de 50 céntimos en caso contrario pago adelantado.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosfaturada.

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1º NEUROSINE-JARABE
2º NEUROSINE-GRANULADA
3º NEUROSINE-OLEAS

NEUROSINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

Depósito general: CHASSAING y C^o, 6, av. Victoria, París.

En Palma: JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras. 2-7-8

Bodega "La Mallorquina," de Miguel Biliboni y Quetglas

Calle de San Agustín-30

En dicho establecimiento encontrarán toda clase de vinos, licores y aguardientes puros á precios acomodados.

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C^o, Tallers, 22.—Barcelona

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión.

Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que produzca el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.



A los anunciantes

En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones. GRABADOS NOVEDAD

PALMA

Imprenta de Amengual y Muntaner

SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía

Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico

Para Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Progreso, Campeche, Veracruz y Tampico, con escalas en Mayaguez y Ponce. Saldrá del 18 al 20 del corriente el grandioso y veloz vapor de 5.500 toneladas



PIO IX

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para mas informes dirigirse á los representantes de la compañía en Palma Marinez y Pansa.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Cataluña establecida en el domicilio de su propiedad

Dermitorio de San Francisco, 3 principal Barcelona

Capital social y reservas: Ptas. 30.000.000

Director gerente: Don Fernando de Delás ex-Diputado á Cortes, Abogado y Propietario.—Sub-director en Palma, Don José Arbós y Mestre propietario.

Siniestros pagados hasta 31 de Diciembre de 1894: 3.814 siniestros por Ptas. 5.183.417'67

Capitales asegurados: Ptas. 2.243.111.935'05

En Palma: 4.000 pólizas en curso.

Despacho en Palma: calle de Serriñá, núm. 21, principal

365-68

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTOMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposición: digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C^o. Tallers, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NI MÁS CASPA, NI CANA. NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6

SE ALQUILA.—Una fabrica de cortidos situada en el punto llamado las Troneras del Molinaf de Levante. Informarán en Palma, calle del Conquistador, número 25 (almacén). 10-5

SE ALQUILA.—Una casa zaguan y un primer piso con todas las comodidades apetecibles, con cuadra, coladuría, terrazo, etc., situada en la calle de Luzay, número 4.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

NOBRIZA.—Una de 29 años de edad, leche de 4 meses, desea encontrar criatera para criar en su casa que la tiene en Camari. Para informes, calle de San Bartolomé 39, Palma. 2-1

Oficial barbero

Se necesita uno en el salón de Lucas Arbó, P. A. Maurs.

VIAJE DE RECREO á las maravillosas cuevas del DRACH Término de Manacor **IDA Y VUELTA EL MISMO DIA** Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7.50 pesetas. Por cada persona de aumento 1.50 id. El guía de las Cuevas, vive calle de Ará, número 31, en Manacor. 30-21

Quintas-Redenciones Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años Pagos mensuales desde 1.50 pesetas id. voluntarios 5.00 id. de cuotas únicas 200.00

La Unión Española Oficinas: San Pablo, 6, Barcelona.—Delegado, B. Bosch Blasco, Unión, 26. 153-98

ALQUILER.—Se alquila un almacén ó cochera con corral y agua de fuente, calle de San Buenaventura, número 27. En la misma calle número 3, principal, darán razón. 15-15

VENTA.—Se vende una finca denominada «Can Capacor» consistente en una porción de terreno de dos cuarteras de extensión con parcelas de viña, higueras y corrales y situada al lado de «Can Pas 11», Col d'en Rebasas. Para informes dirigirse á la calle de Ballester, número 38.

ALQUILER.—Se alquila una casa con todas las comodidades necesarias: agua de cisterna y de sifoneo y coladuría, el 25 por 100 de rebaja de su valor. Calle de José Viallonga, número 27, en el Terreno, en la misma casa darán razón. 10-3

En la Estereria del Centro, de José Guilbert, plaza de la Constitución, números 58 y 60, se arreglan cortinas, persianas y colocan nuevas con cuadros corchetas y arillos de punto á 10 céntimos de peseta palmo cuadrado. FRENTE AL CENTRO MILITAR

Venta Se desea vender un caballo toro, de gran alzada, de cinco años de edad y acostumbrado al tiro. Calle del País, número 4, informarán.

Puede prepararse si mismo e com grande economia, **AGUA MINERAL** análoga á aguas naturales com os **COMPRESIMOS DE VICHY** GAZOSOS Preparados com os Saes extractos das Celebres **AGUAS DE VICHY** «Fontes do Estado Francez»

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

Los que sufren digestiones difíciles, acedias, inapetencia, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y color de estomago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando el elixir

Clorhidro-Pépsico MALQUER

Tónico-Digestivo-Reconstituyente

Su uso es indispensable en las convalecencias.

Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de

DEBILIDAD GENERAL

PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS.

Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22.

VENTA.—Una casa calle Miñonas, números 21 y 23, compuesta de otiga y primer piso con derecho de agua. Informarán en esta imprenta.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, cispépsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma.—Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.